

Santiago 18 de mayo de 2018

## DECLARACION DEL DIRECTORIO DE ICOM CHILE

El Consejo Internacional de Museos, ICOM, como entidad de carácter consultivo , asociada a la Unesco, ha sido el impulsor de importantes debates que promueven su rol en el mundo.

Así, cada año, ICOM invita a reflexionar a sus asociados sobre diversas problemáticas, como la que hoy nos ha convocado, demostrando con ello que precisamente su rol, hoy, no sólo se concentra en el resguardo y exhibición del patrimonio a su cargo, sino también en su función intelectual, investigativa, educativa, social y participativa.

Por lo anteriormente señalado, el Directorio del Comité Chileno de Museos, en concordancia con los postulados de ICOM, ha estimado procedente pronunciarse sobre los acontecimientos ocurridos en el Museo Histórico Nacional desde la semana pasada, los que estuvieron relacionados con la muestra “Hijos de la Libertad. 200 años de independencia”.

Al respecto, manifestamos nuestra sincera preocupación sobre lo acontecido y lamentamos profundamente las consecuencias que este suceso ha generado al interior de la comunidad museística nacional y sus instituciones rectoras, que aprecian en este caso, **la peligrosa relevancia que ha adquirido la crítica parcial y no fundamentada desde las redes sociales**, como un elemento determinante en las decisiones culturales.

Preocupa a los trabajadores del patrimonio que esta situación se instale y ponga en riesgo toda labor intelectual, investigativa y cultural que ellos desarrollan inspirados por las buenas prácticas y el férreo compromiso con su patrimonio.

**Esperamos de forma sincera que, bajo el espíritu del diálogo y la corrección fraterna podamos ayudar a construir a un debate informado de ideas que nos sirva de ejemplo en el futuro, por el bien del país, su institucionalidad cultural patrimonial y los museos y su personal-**

DIRECTORIO DEL COMITÉ CHILENO DE MUSEOS